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Поздравляем вас с началом нового
учебного года, с Днём знаний!

1 сентября - дорогой и близкий каж-
дому из нас праздник. Этот первый день
осени по праву стал символом новых
свершений и добрых начинаний. Наде-
емся, что за лето все хорошо отдохнули,
набрались сил и подготовились к новой
активной работе.

В первую очередь хотелось бы по-
здравить первоклассников. Дорогие ре-
бята, в вашей жизни начинается новый,
очень важный этап. Вас ждет увлека-
тельное путешествие в удивительную и
бескрайнюю страну знаний. Каждый
день это путешествие будет дарить вам
радость новых открытий. В стенах шко-
лы вы обретете новых друзей. Пусть уро-
ки будут увлекательными, книги - инте-
ресными, а школьная дружба - крепкой!

Уважаемые учителя, ваш талант, чут-
кость, ответственность - непременное
условие успешного обучения детей. Но-
вых вам планов, профессиональных ус-
пехов, здоровья и терпения! Родителям
желаем мудрости и гордости за своих
детей. Будьте внимательны к ним, обе-
регайте их и предлагайте свою помощь,
они в ней очень нуждаются.

Пусть учебный год станет успешным
для всех вас!

Олег ДЕЙНЕКА,
глава города Мегиона

Анатолий АЛТАПОВ,
председатель Думы города,

член фракции "Единая Россия"

Дорогие школьники,
уважаемые родители

и педагоги!

ÏÎÇÄÐÀÂËÅÍÈÅ

"Карта развития Югры"

ÏÐÅÆÄÅ ÂÑÅÃÎ

25 АВГУСТА в Мегионе прошел муниципальный форум "Коман-
да Югры", в котором приняли участие лидеры общественного мне-
ния, представители администрации города, депутаты городской,
окружной и областной Дум. Участники форума собрались, чтобы
вместе обсудить предложения, инициативы, пожелания по даль-
нейшему развитию Мегиона, улучшению условий жизни горожан,
а лучшие проекты рекомендовать для размещения на "Карте раз-
вития Югры".

"Карта развития Югры" - это народная программа, охватыва-
ющая все направления развития округа и касающаяся каждого го-
рода, района, поселения, квартала, улицы, двора, дома. Она фор-
мируется на основании предложений, пожеланий и требований
югорчан. По словам губернатора Югры Натальи Комаровой, "это
тот список улучшений, который будет сформирован обществом и
который предстоит реализовать в ближайшие пять лет".

С этой программой в составе Команды Югры администрация
города работает уже на протяжении пяти лет, и очень многое сде-
лано совместными усилиями. Немалую роль в этом играет актив-
ность горожан, принимающих участие в подобных форумах.

 - Такие форсайт-сессии дают возможность выбрать лучшие из
лучших проектов, включить их в программу развития округа и по-
лучить дополнительное финансирование на реализацию проекта,
а значит, на решение проблемы, - считает глава Мегиона Олег Дей-
нека. - Когда народ активно участвует в разработке проектов и под-
держивает их, это дает ощутимые результаты, как было, например,
когда большинство мегионцев проголосовало за социальный про-
ект приюта для собак. Надеюсь, что и сегодняшние проекты дос-
тигнут своей цели, и Мегион получит дополнительные средства на
благоустройство территории города. Поэтому очень хочется, что-
бы жители их поддержали!

На "Карте развития" обязательно найдется место и крупным
инфраструктурным проектам, и небольшим добрым делам, кото-
рые позволят решить проблемы жителей "здесь и сейчас", сдела-
ют жизнь комфортней. Опрос жителей Мегиона показал, что люди
хотят, чтобы в городе были хорошие дороги, красивые цветочные
клумбы и тенистые парки, чтобы на смену двухэтажным "деревяш-
кам" пришли современные здания, чтобы были благоустроенные
детские площадки и набережная Меги.

- В Карте будут учтены конкретные предложения, пожелания и
требования жителей Югры, высказанные и переданные членам
нашей команды. Мы обсуждаем проекты, которые поступают из
муниципальных образований в Карту развития Югры. Это самый
действенный способ получения информации, необходимой для
прогнозирования стратегического развития нашего региона, - от-
метил присутствующий на форуме заместитель губернатора Югры
Вадим Шувалов.

Программа даёт возможность в ближайшие пять лет реализо-
вать те планы, которые жители считают самыми важными и насущ-
ными.

- Большие дела делаются сообща, - уверен депутат Думы Югры,
член фракции "Единая Россия" Алексей Андреев. - А командой мож-
но назвать людей, которые объединены общими целями и действу-
ют в одном направлении. В этом смысле наша Команда Югры - это
мощная сила, объединяющая людей и по партийному признаку, и
по общим целям. Все проекты, которые реализуются на террито-
рии Югры, в том числе и в Мегионе, воплощаются в жизнь при под-
держке Команды Югры, которая всегда в действии. Сегодня мы
составляем "Карту развития Югры", то есть собираем мнение на-
селения о том, что необходимо для дальнейшего развития города.

Участникам форума предстояло проработать предложения и
подготовить проекты по наиболее актуальным вопросам, которые
требуют первоочередной реализации на территории нашего горо-
да. Пригласили на форум и тех мегионцев, которые вносили пред-
ложения в программу "Карта развития Югры" в течение последне-
го месяца.

Работа стратегической сессии проходила на двух площадках -
во Дворце искусств и в модельной библиотеке Высокого. Было
сформировано 6 рабочих групп, в которые вошли представители
самых разных сфер деятельности, а также общественных объеди-
нений города.

В качестве экспертов на площадках форума выступали: глава
города Олег Дейнека, заместитель губернатора Югры Вадим Шу-
валов, депутат Тюменской областной Думы Евгений Макаренко,
депутат Думы округа Алексей Андреев, депутат Думы города Меги-
она Анатолий Чепайкин и исполнительный директор фонда "МЫ
ВМЕСТЕ" Сергей Благородов.

На площадке Дворца искусств - пять рабочих групп по основ-
ным направлениям: "Здравоохранение", "Образование и молодёж-
ная политика", "Жилищно-коммунальное хозяйство, благоустрой-
ство, экология, транспорт", "Культура" и "Спорт".

- Все проекты, которые разрабатываются в этих группах, - нуж-
ны и важны для города, - считает депутат Думы Мегиона, член фрак-
ции "Единая Россия" Анатолий Чепайкин. - Например, давно назрел
вопрос создания в Мегионе совместного культурно-образователь-
ного комплекса для Театра музыки и Школы искусств имени Анато-
лия Кузьмина. Давно планировалось укрепление берега Меги и со-
здание набережной с парковой зоной… Эти проекты мы готовы
поддержать и помогать их продвижению.
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НЕОЖИДАННУЮ и приятную новость
опубликовал в своем Инстаграмме глава го-
рода Мегиона Олег Дейнека:

"Отличная новость, дорогие друзья!
Наш проект "Мега. Парк" победил во

Всероссийском конкурсе лучших проектов
создания комфортной городской среды в
малых городах!

Заявка Мегиона и заявка г. Советский
получили высшие баллы Федеральной ко-
миссии.

От всей души благодарю всех, кто при-
нимал участие в подготовке проекта и кон-
курсных документов, жителей, которые го-
лосовали за этот проект.

Теперь мы получим средства на его ре-
ализацию. У мегионцев появится замеча-
тельное место для отдыха на свежем возду-
хе!"

Поздравляем, мегионцы!

Мегион вновь впереди
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"Карта развития
Югры"

С такой точкой зрения согласен и еще один эксперт Команды Югры -
исполнительный директор фонда “МЫ ВМЕСТЕ” Сергей Благородов.

- Люди, проживающие на определённой территории, знают, что имен-
но им нужно, какие у них потребности, к чему они стремятся и каким ви-
дят своё будущее. И они предлагают органам власти свои идеи, свои ре-
шения для дальнейшего развития того места, где проживают, - считает
Сергей Васильевич.

Завершающим этапом форума стала пленарная сессия, в ходе кото-
рой представители каждой группы презентовали отобранные проекты.
Среди них - “Создание единого больничного комплекса в городе Мегио-
не”, “Создание молодёжного центра”, “Благоустройство территории воз-
ле культурно-досугового комплекса “Калейдоскоп”, “Скейт-парк”, а так-
же проекты строительства культурно-образовательного комплекса и ре-
зиденции Яхлы Ике (хантыйского Деда Мороза).

- Городу необходим специализированный терапевтический корпус, по-
скольку терапевтическое отделение уже много лет находится в жилом
доме, в совершенно неприспособленных условиях. В связи с этим возни-
кают большие проблемы по маршрутизации и транспортировке пациен-
тов, - считает главный врач психоневрологической больницы, депутат
Думы Мегиона, член фракции “Единая Россия” Ирина Горбачёва. - В про-
грамму “Карта развития Югры” мы предлагаем внести проект по созда-
нию в Мегионе единого больничного комплекса, где на одной территории
находились бы все отделения: терапия, хирургия, реанимация, роддом,
анестезиология. За исключением инфекционного отделения, хозблока и
паталогоанатомического отделения, которые нужно вынести за черту
больничного городка.

Этот проект, предложенный медиками, активно поддержали остальные
участники форума.

Как отметила директор школы № 5 “Гимназия”, депутат Думы Мегио-
на, член фракции “Единая Россия” Вита Подлиповская, “создание в го-
роде единого медицинского многопрофильного комплекса с новым те-
рапевтическим корпусом и хозблоком - это замечательная идея”. Она вы-
разила надежду, что этот проект будет реализован.

Особое внимание на форуме было уделено проектам, которые позво-
лят мегионцам заниматься различными видами спорта и формировать ус-
тановку на здоровый образ жизни.

- Мы сегодня презентовали проект скейт-парка, который войдёт как
часть в большой комплекс благоустройства набережной Меги. Этот про-
ект очень интересный, а главное, необходимый нашему городу, особенно
мегионской молодёжи. Мы готовы поддержать эту идею, тем более, что
скейт-парк будет универсальной площадкой для занятий различными ви-
дами спорта, доступной горожанам любого возраста, - отметила тренер-
преподаватель спортшколы “Вымпел” Светлана Харьковских.

На Карту развития Югры было предложено внести и “зелёный” объект -
сквер в районе культурно-досугового центра “Калейдоскоп”.

- Более двадцати лет на этом месте был котлован. Его наконец-то за-
сыпали, но теперь там пустырь, который можно и нужно благоустроить, -
высказал свое мнение модератор группы по созданию проектов в облас-
ти ЖКХ Александр Ромащёв. - Мы предлагаем народный проект, который
уже не раз обсуждался жителями Мегиона на различных информацион-
ных площадках и получил высокую оценку горожан. Предлагаем сделать
на этом месте зону отдыха со скамейками, урнами, малыми архитектур-
ными формами, каскадным фонтаном и деревянным солярием… Это пре-
красно впишется в городской ландшафт и частично решит проблему с рек-
реационными зонами, которых сегодня так не хватает горожанам.

Параллельно шла работа и на тематической площадке модельной биб-
лиотеки Высокого, где много актуальных тем было поднято во время об-
суждения проекта по вопросам комплексного развития посёлка. В числе
предлагаемых высоковцами проектов были: реконструкция мемориала
“Звезда”, формирование зон отдыха в районе новостроек, строительство
спорткомплекса с игровым залом и бассейном, а также парк с прогулоч-
ной зоной и велодорожками. В числе приоритетных задач жители Высо-
кого считают и обновление системы теплоснабжения и водоотведения.

- Думаю, что все эти проекты заслуживают особого внимания, - выска-
зал мнение депутат Думы Мегиона, член фракции “Единая Россия” Алек-
сандр Курушин. - Очень трудно выделить какое-то одно направление, ка-
кой-то один проект, потому что все в приоритете - и здравоохранение, и
жилищно-коммунальное хозяйство, и образование… В каждой из этих
сфер есть задачи, которые требуют немедленного решения.

К такому же мнению пришли и эксперты. После обсуждения презента-
ций, ими было принято решение, что все предложенные проекты войдут в
Карту, и их реализация станет приоритетной для Команды Югры на пред-
стоящие 5 лет. И, конечно, те идеи, которые прозвучали на форуме, будут
интегрированы в стратегию социально-экономического развития окру-
га.

Отметим, что сбор инициатив и идей для Карты развития Югры от жи-
телей города продолжается. Оставить свои предложения может каждый
желающий на сайте картаразвития86.рф.
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Дороги будут ровными и сухими

ÂÈÇÈÒ

25 АВГУСТА в Мегионе рабо-
тал заместитель губернатора
Югры Вадим Шувалов. Вместе с
главой города Олегом Дейнека он
посетил проезд Западный и двор
по Заречной, 14 - на этих двух
объектах сейчас идут масштабные
ремонтные работы.

Проезд Западный уже много
лет требовал капитального ремон-
та. В период весеннего таяния
снега и во время сильных ливней
на этой территории всегда разли-
валась большая лужа. Сообщения
жителей о проблеме зафиксиро-
ваны системой мониторинга ЦУР
"Инцидент Менеджмент". В этом
году благодаря дополнительному
финансированию, поступившему
из окружного бюджета, проезд
полностью преобразится.

Компания "Электрон" в рамках
муниципального контракта уже
приступила к работе. Дорожники
сначала монтируют ливневую ка-
нализацию с дождеприёмниками,
чтобы в будущем там всегда было
сухо, и щебенят основание под
новый асфальт. В проезде также
сделают новый тротуар для пеше-
ходов и освещение. Капитальный
ремонт обойдется бюджету в 15
миллионов рублей.

- Во время встреч с жителями я
не раз получал посылы от мегион-
цев о необходимости капитально-
го ремонта этого проезда. Одна из
жительниц дома по Западной, 1 в

беседе сказала мне: "Мы хотим хо-
дить в туфлях по территории вокруг
нашего дома". Очень хорошо, что ад-
министрация отреагировала вовре-
мя и сейчас решает проблему. Се-
годня лично убедился, что ремонт
дороги идёт с соблюдением всех
технических требований - проектом
предусмотрены устройство ливне-
вой канализации, "разуклонка" про-
езжей части и отсыпка подушки из
щебня, и только затем - асфальтиро-
вание. Это позволит раз и навсегда
решить проблему с лужей. Жители
дома смогут с комфортом ходить по
новому тротуару, а автомобилисты -
ездить по ровной и сухой дороге, -
прокомментировал заместитель гу-
бернатора Югры Вадим Шувалов.

По итогам осмотра дворового
проезда по адресу ул. Заречная,
дом 14, Вадим Шувалов также под-
черкнул важность своевременного
и качественного выполнения ре-
монтных работ в рамках програм-
мы "Формирование комфортной
городской среды" (нацпроект
"Жильё и городская среда").

Ремонт двора там близится к
завершению - большая часть тер-
ритории уже заасфальтирована,
сделаны тротуары и бордюры со
стороны подъезда и детского сада
напротив. Сейчас подрядчик -
компания "Ермак" из Ханты-Ман-
сийска - ведёт завершающий этап
работ в районе первого подъезда
дома.

Готовность к зиме, чистый город,
мотокросс - главные темы
аппаратного совещания

ЕЖЕНЕДЕЛЬНОЕ аппаратное
совещание в администрации го-
рода началось с обсуждения воп-
росов, касающихся подготовки
объектов жизнеобеспечения к
осенне-зимнему периоду. Руко-
водители предприятий жилищно-
коммунальной сферы и управля-
ющих организаций рассказали о
проводимых мероприятиях, ре-
монтных работах, степени готов-
ности объектов к новому отопи-
тельному сезону.

Как отметил директор МУП
"Тепловодоканал" Виктор Бори-
сов, в июне во время гидравли-
ческих испытаний теплосетей
были выявлены порывы на тепло-
водосетях как в Мегионе, так и
Высоком. На сегодняшний день
большая часть из них устранена
силами самого предприятия. Что
касается серьёзных работ, то они
ведутся с привлечением специа-
лизированных подрядных орга-
низаций. Это касается, в частно-
сти, капитального ремонта котла
КВГМ ст. № 3 на котельной "Юж-
ная", где пришлось полностью
заменить повреждённый блок
трубных поверхностей - верхний
полупакет конвективной части.
Капремонт здесь выполнен на
100 процентов силами ООО
"Омега" (г. Томск). В сентябре на
"Южной" начнутся пуско-нала-
дочные работы, связанные с за-
пуском системы теплоснабжения
и регулировкой параметров.

К наиболее сложным относит-
ся и ремонт сетей по улице Но-
вая: там будут полностью замене-
ны все коммуникации - тепло-
трасса и сети холодного водо-
снабжения. Участок, на котором
сегодня проводит работы под-
рядчик (ООО "СвязьИнжСтрой"
из Сургута), охватывает и часть
улицы Заречная, где придётся
вскрывать асфальтовое покры-
тие, чтобы уложить трубы. Под-
рядная организация уже завезла

необходимые материалы и при-
ступила к работам.

С привлечением подрядной
организации ООО "ЮМС" из Ниж-
невартовска будет осуществлён и
капитальный ремонт теплосетей
протяженностью 308 метров в по-
сёлке Высоком по улице Советская.

По словам Виктора Борисова,
мероприятия по подготовке
объектов тепловодоснабжения к
новому отопительному сезону идут
по графику, а само предприятие
работает в штатном режиме.

Практически 90-процентная го-
товность отмечается и у организа-
ций жилищно-коммунального ком-
плекса. Глава города обратил осо-
бое внимание руководителей уп-
равляющих организаций на необ-
ходимость содержания в чистоте
подъездов многоквартирных до-
мов и придомовых территорий, не
допускать расклейки агитацион-
ных материалов вне установлен-
ных для этого местах.

- В связи с предстоящими в сен-
тябре выборами депутатов окруж-
ной, областной и Государственной
Дум понятно желание кандидатов
повысить информированность из-
бирателей относительно своих
программных заявлений. Но для
всех нас также важно сохранить го-
родское пространство чистым, что-
бы впоследствии не тратить допол-
нительные силы и средства на при-
ведение территорий, зданий,
объектов, подъездов в ухоженный
вид. Для размещения агитацион-
ного материала были отведены
специальные места, на которых
кандидаты, вне зависимости от
партийной принадлежности, могут
расклеивать свою предвыборную
продукцию. Считаю также недопу-
стимым превращать остановочные
комплексы, которые к 40-летию
Мегиона были обновлены в соот-
ветствии с брендом города, в дос-
ки для объявлений, - прокомменти-
ровал Олег Александрович.

 ÂËÀÑÒÜ

О ситуации в сфере здравоох-
ранения сообщили представители
городских больниц. В центре вни-
мания - заболеваемость населе-
ния коронавирусной инфекцией.
На сегодняшний день ковидный
госпиталь заполнен практически
наполовину: 27 пациентов прохо-
дят лечение в условиях стациона-
ра, еще 6 человек находятся в ре-
анимации. Специалисты, которым
приходится ежедневно бороться
за жизнь и здоровье мегионцев,
обеспокоены тем, что заболевшие
ковидом жители не привиты, в то
время как вакцинация - это эффек-
тивный способ защитить себя от
тяжелых последствий протекания
заболевания.

Напомним, что пункты вакцина-
ции открыты непосредственно в
зданиях городской больницы (в
Мегионе - по ул. Заречная, 6, в
Высоком - по ул. Гагарина, 6), так-
же работает мобильный пункт воз-
ле здания администрации города
(ул. Нефтяников, 8) и сформирова-
ны выездные бригады. Допуск к
вакцинации предоставляется пос-
ле осмотра медработником. Спе-
циалисты также разъясняют, какие
есть противопоказания для вакци-
нации, в каких случаях можно
оформить медотвод.

В завершение совещания уча-
стники обсудили план работы на
предстоящую неделю. В числе
знаковых событий - муниципаль-
ный этап форума "Карта развития
Югры" и чемпионат и первенство
России по мотокроссу, который
состоится в ближайшие выход-
ные. Олег Дейнека пригласил го-
рожан поддержать спортсменов
из Мегиона и гостей спортивного
праздника, посмотреть на зре-
лищное мероприятие. Парад от-
крытия - в субботу, 28 августа, в
12:00.

Управление
общественных связей
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РАСПРОСТРАНЕНИЕ наркотиков в
нашей стране, к сожалению, остается
одной из самых опасных социальных
проблем. Несмотря на определенные
успехи и накопленный опыт противодей-
ствия этому злу в нашем округе, зло-
употребление наркотическими веще-
ствами по-прежнему представляет угро-
зу не только здоровью населения, но и
является существенным фактором дес-
табилизации всей социальной сферы.

Не является исключением в этом
направлении и город Мегион. В настоя-
щее время стационарная и амбулатор-
ная помощь наркозависимым в г. Меги-
оне оказывается на базе БУ ХМАО-Югры
"ПНБ им. Святой Преподобномученицы
Елизаветы", развернутой на 45 коек, 15
из которых предназначены для оказания
стационарной помощи лицам, страдаю-
щим наркотической зависимостью.

На диспансерном учете в ПНБ в пер-
вом полугодии 2021 года состоит 115
человек. В основном это лица, имеющие
стаж употребления наркотиков до 2 лет
и более 4 лет.

Действенным средством борьбы с
распространением наркомании являет-
ся профилактика, то есть создание сис-
темы мер, обеспечивающих сохранение
и улучшение физического и психическо-
го здоровья общества.

Учреждением ведется активная и
планомерная профилактическая рабо-
та. Специалистами лечебного учрежде-
ния проводятся лекции, тренинги, бесе-
ды в образовательных учреждениях, в
трудовых коллективах города, направ-
ленные на первичную профилактику ал-
когольной и наркотической зависимос-
тей, пропаганду ЗОЖ.

Учреждение активно участвует в та-
ких профилактических проектах, как на-
циональный проект "Здоровье", регио-
нальная программа "Борьба с социаль-
но значимыми заболеваниями" и муни-
ципальная программа "Комплексные
меры противодействия злоупотребле-
нию наркотиками и их незаконному обо-
роту" (участие в городских акциях "Не
преступи черту" - для взрослых, "Мы вы-
бираем будущее" - для подростков).

Действенное средство
против наркомании

Круглосуточно работает "Телефон
доверия" для оказания экстренной пси-
хологической помощи людям, находя-
щимся в кризисном, депрессивном и
другом аффективном состоянии или
имеющим суицидальные намерения, а
также желающим получить фактичес-
кую справочную информацию.

Проводится оказание экстренной
психологической и психотерапевтичес-
кой помощи (заочные телефонные и по
необходимости очные консультации).

Специалисты учреждения прини-
мают участие в программе подготовки
волонтёров по профилактике употреб-
ления ПАВ из числа учащихся школ и
профессиональных училищ города,
проводят индивидуальные беседы и при
необходимости - тестирование учащих-
ся на наркотики при поступлении в от-
дельные вузы и сузы, а также для допус-
ка к определенным видам деятельнос-
ти, при обследовании допризывников в
военкомате.

Ежегодно проводят в образова-
тельных учреждениях анонимное анке-
тирование учащихся с целью определе-
ния групп риска по употреблению пси-
хоактивных веществ.  Работа проводит-
ся при активном сотрудничестве с во-
лонтёрскими отрядами школ и коллед-
жей.

В учреждении работает антикри-
зисный кабинет в составе психотера-
певта, медицинского психолога и вра-
ча-психиатра. Организовано консульти-
рование людей, оказавшихся в трудной
жизненной ситуации, по вопросам пси-
хического здоровья и воспитания детей,
различных видов зависимостей, прово-
дятся психотерапевтические занятия,
содействующие личностному росту,
стрессоустойчивости, проводятся тре-
нинги для родителей, имеющих детей с
различными отклонениями в поведе-
нии.

При проведении профилактических
осмотров проводятся беседы по про-

ÏÐÎÔÈËÀÊÒÈÊÀ
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Уроки мира и добра
1 СЕНТЯБРЯ в школах прозвучат первые звонки. По

традиции новый учебный год начнется уроками Мира. Пе-
дагоги и ученики будут говорить о добре и справедливос-
ти, о патриотизме и взаимоуважении, о красоте окружаю-
щей природы и духовном богатстве людей. "Воспитание
общечеловеческих ценностей, формирование нравствен-
ных понятий не менее важно для подрастающего поколе-
ния, чем получение знаний", - уверена педагог с 46-лет-
ним стажем, а сегодня - руководитель общественной орга-
низации "Истоки России" Надежда Ткаченко.

- В Мегионе живут люди разных национальностей и ве-
роисповеданий. И это здорово, ведь многонациональный
город дает уникальную возможность культурного обогаще-
ния. Главное для каждого из нас - знать традиции своего
народа и уважать культуру других. Как человек, прорабо-
тавший в системе образования более 46-ти лет, уверена,
что дать детям хорошие знания предмета - лишь часть пе-
дагогической работы. Формирование нравственных поня-
тий: добро, долг, справедливость, совесть, честь, - не ме-
нее важно. Это не просто "громкие слова", а жизненные
выводы, подтвержденные практикой. До приезда в Меги-
он я жила и работала на Кавказе, в Грозном. Шесть лет
преподавала русский язык и литературу в национальной
школе. При этом старалась не только дать детям знания,

но и привить им такие системы отношений друг к другу,
как взаимоуважение, взаимопонимание и взаимопо-
мощь. Сейчас моим первым ученикам - под 60. Они вы-
росли достойными людьми, чему я безмерно рада. Под-
держиваем отношения и сейчас. Каждый год в свой день
рождения, 10 августа, я получаю от своих выпускников
цветы и поздравления. Это очень приятно.

Радуюсь и успехам мегионских ребят, с которыми за-
нималась в дошкольных образовательных учреждениях.
Отмечу, что наряду с основной программой, всегда боль-
шое внимание уделяла воспитанию толерантности.
Надо, чтобы дети знали традиции своего народа и ува-
жали традиции тех, кто живет рядом с ними. Считаю, что
это очень важно для многонационального города. Поэто-
му в детском саду "Колобок", а потом и в "Белоснежке",
вместе с родителями детей мы организовывали выстав-
ки предметов быта разных национальностей, проводи-
ли фестивали. Мальчики и девочки в национальных кос-
тюмах пели русские, украинские, татарские песни, ис-
полняли танцы народов Кавказа, участвовали в театраль-
ных постановках на темы хантыйских сказок. Их духов-
ный мир становился богаче.

Я рада, что живу в городе, где люди уважают и ценят
друг друга. Считаю, что такие отношения и дальше надо
развивать. Поэтому после выхода на заслуженный отдых
возглавила городскую общественную организацию "Ис-
токи России". Мы ведём целенаправленную работу по
возрождению народных традиций, пополнению знаний
о русской культуре. При этом тесно взаимодействуем с
другими общественными организациями ("Восток",
"Булгар", "Стожары" и т.д.). Ведь цель у нас одна - вос-
питание нравственности и доброты. А эти качества не за-
висят ни от национальности, ни от вероисповедания.

К сожалению, в последнее время из-за ситуации,
связанной с коронавирусной инфекцией, большую часть
мероприятий (в том числе и направленных на воспита-
ние детей) нам пришлось перевести в онлайн-формат.
Надеюсь, что вскоре всё вернётся в "нормальное русло".
И деятельность по развитию дружеских отношений меж-
ду людьми, живущими в общем доме под названием "Ме-
гион", станет ещё более эффективной.

филактике наркотической и алкоголь-
ной зависимостей, а также о ЗОЖ.

Ежеквартально на сайте учрежде-
ния и в группе Вконтакте проводится
подготовка и публикация информаци-
онных материалов по предупрежде-
нию чрезвычайных происшествий,
публикуются статьи, направленные на
профилактику употребления алко-
гольной продукции, наркотических
средств и других психотропных ве-
ществ. На сайте учреждения размеще-
ны памятки по определению призна-
ков употребления наркотических ве-
ществ и психотропных средств.

Проводимые мероприятия позво-
лили достичь определённых успехов.
Так, по сравнению с данными преды-
дущих лет снижается количество со-
стоящих под диспансерным наблюде-
нием. Распространенность наркома-
нии снизилась. В структуре болезнен-
ности зарегистрированных несовер-
шеннолетних с наркоманией нет.

Анализируя динамику распрост-
раненности наркомании, необходимо
отметить стабильное снижение данно-
го показателя в течение последних 5
лет. Наблюдается снижение распрос-
траненности пагубного употребления
наркотиков, снижение числа первич-
ной заболеваемости наркоманией,
уменьшение числа потребителей нар-
котиков без признаков зависимости и
с синдромом зависимости.

Но несмотря на то, что заболева-
емость наркологическими расстрой-
ствами имеет тенденцию к снижению,
сохраняется востребованность в спе-
циализированной наркологической
помощи, о чем свидетельствуют высо-
кие показатели исполнения государ-
ственного задания по койко-дням.

Работа по профилактике нарколо-
гических расстройств сохраняет свою
актуальность. Приоритетным направ-
лением остается первичная профилак-
тика наркологических заболеваний.

ДО 1 СЕНТЯБРЯ 2021 года оста-
лось чуть меньше недели. Сейчас в
школах города идут последние при-
готовления к началу нового учебного
года. На сегодняшний день все обще-
образовательные организации горо-
да в полном объеме готовы к началу
нового учебного года, но многих де-
тей и родителей, да и некоторых пе-
дагогов волнует несколько вопросов.
Будет ли дистанционное обучение?
Все ли учителя сделали прививки?
Будут ли прививать детей?

Как сообщили в департаменте
образования администрации Мегио-
на, во всех общеобразовательных
организациях города 1 сентября
пройдут торжественные мероприя-
тия, посвященные Дню знаний, но
есть определенные требования и ог-
раничения, которых руководство
школы должно будет придерживать-
ся. На основании протокола № 81 от
18.08.2021 заседания муниципально-
го оперативного штаба по предуп-
реждению завоза и распространения
новой коронавирусной инфекции на
территории города Мегиона, празд-
ничные мероприятия 1 сентября бу-
дут проводиться с участием родите-
лей на открытом воздухе с использо-
ванием средств индивидуальной за-
щиты (маски) для родителей или в
здании общеобразовательных орга-
низаций, но без присутствия родите-
лей (законных представителей) обу-
чающихся. Пока только школа № 4
планирует организовать торжествен-
ные линейки на открытом воздухе,
все остальные школы будут прово-

дить их в здании учреждения, а зна-
чит, без присутствия родителей.

Информация о времени, месте
проведения торжественных мероп-
риятий, посвященных Дню знаний
для будущих первоклассников, раз-
мещена на официальном сайте каж-
дой общеобразовательной органи-
зации. Примечательно, что в 2021-
2022 учебном году общеобразова-
тельные организации города Мегио-
на примут в первые классы 771 чело-
века. Это на сорок первоклассников
больше, чем было в прошлом году (в
прошлом учебном году их было 731).

Организация учебного процесса в
новом 2021-2022 учебном году предус-
матривает очный режим обучения в ус-
ловиях сохраняющихся рисков рас-
пространения новой коронавирусной
инфекции, но с закреплением за каж-
дым учебным классом отдельного ка-
бинета (за исключением кабинетов,
требующих специального оборудова-
ния), проведение занятий только для
одного класса в актовом и спортивном
залах, библиотеке, а также организа-
цию посещения столовых по графику,
минимизировав контакты между ком-
плектами классов обучающихся.

Что касается прививок против
ковида, то педагоги активно вакци-
нируются. А вот прививать детей не
требуется, и речь об этом пока не
идёт. Но проводится информацион-
ная работа о необходимости вакци-
нации родителей: всем направлены
соответствующие памятки и будет
организовано проведение темати-
ческих классных часов и бесед.

Накануне Дня знаний

На избирательный
участок - через Госуслуги

С 17 ПО 19 СЕНТЯБРЯ 2021 года
пройдут выборы депутатов в Государ-
ственную Думу. В личных кабинетах на
Госуслугах появился баннер, перейдя по
которому можно узнать о проводящихся
выборах и кандидатах на вашем избира-
тельном участке. Если в дни голосования
вы будете далеко от места прописки, то
заявление на участие в выборах сегодня
можно подать через Госуслуги и выбрать
для себя избирательный участок, на ко-
тором вам удобно проголосовать.

 А если вы прописаны в Курской,
Мурманской, Нижегородской, Ярослав-
ской, Ростовской области, в городе
Москва или в Севастополе, то через Го-
суслуги вы сможете подать заявление на
участие в онлайн голосовании. Обраща-
ем внимание, что в дистанционном
электронном голосовании смогут при-
нять участие жители лишь семи выше-
указанных регионов, т.к. этот способ го-
лосования ещё тестируют и выявляют
востребованность такой возможности.

У избирателей есть возможность
прийти на выборы на участок или отдать
свой голос онлайн, используя учетную
запись портала госуслуг.

До начала выборов потребуется
подать заявку на участие в дистанцион-
ном электронном голосовании (ДЭГ).
Заявки принимаются на портале Госус-
луг со 2 августа по 13 сентября. Для уча-
стия во всех выборах подается единая
заявка.

Заявление ДЭГ содержит следую-
щую информацию об избирателе: фа-
милию, имя, отчество, дату рождения,
адрес места жительства, номер мо-
бильного телефона, идентификатор,
серию и номер паспорта гражданина
Российской Федерации, дату и время
подачи заявления ДЭГ.

Заявление можно отозвать, но не
позднее 00:00 по московскому време-
ни 13 сентября 2021 года. Избиратель,
отозвавший заявление, вправе подать
новое заявление при условии, что не
истек срок подачи.

Проголосовать дистанционно
можно с 08:00 17 сентября до 20:00
19 сентября (по московскому време-
ни) на портале голосования
vybory.gov.ru.

При начале процедуры электрон-
ного голосования избиратель прохо-
дит процедуру идентификации и озна-
камливается с техническими условия-
ми голосования. Далее на номер теле-
фона, привязанный к порталу госуслуг,
придет смс-сообщение с пятизначным
кодом подтверждения. Его нужно будет
ввести в форму.

После подтверждения личности
система направит избирателя к бюл-
летеню, где отобразится информация
о кандидатах. Как и в обычном бюлле-
тене, нужно проставить галочку напро-
тив фамилии кандидата в соответствии
со своим выбором.

 ÂÛÁÎÐÛ-2021

По данным отчета БУ ХМАО-Югры "Психоневрологическая
больница имени Святой Преподобномученицы Елизаветы"

об итогах организации работы по профилактике наркомании
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ЕГО создателем и организа-
тором является мегионский Эко-
центр, на площадке которого уже
шестой год подряд проходит это
важное событие в жизни нашего
города и округа. Открытие фес-
тиваля проходило в торжествен-
ной обстановке. Со словами при-
ветствия к присутствующим об-
ратились исполняющий обязан-
ности главы Мегиона Игорь Алчи-
нов, директор мегионского Эко-
центра Руслана Галив и директор
этнографического музея "Торум
Маа", президент общественной
организации "Спасение Югры"
Людмила Алферова.

Обращаясь к присутствую-

щим, Игорь Алчинов поздравил
всех с открытием фестиваля и
поблагодарил участников "Хат-
лые" за их творческий вклад в
развитие культуры Мегиона.

- Хочу пожелать, чтобы шес-
той фестиваль "Хатлые" был не-
повторим и уникален, чтобы он
запомнился и понравился, и что-
бы все, чем вы щедро делитесь,
- ваши знания и умения - стали
достоянием не только югорчан,
но и всех жителей нашей много-
миллионной России. Уверен, что
все богатство фольклорной куль-
туры, которое продемонстриру-
ют участники фестиваля на фоне
неповторимой красоты югорской
природы, ваш талант, мастер-
ство, любовь к родной земле най-
дут самый горячий отклик и в
сердцах зрителей, которые будут
смотреть трансляцию мероприя-
тия на интернет телеканале "Рос-
сия-Культура", -  сказал Игорь
Геннадьевич.

Директор Экоцентра Руслана
Галив, пожелав участникам пло-
дотворной работы ("чтобы все
наши начинания из маленьких
росточков переросли в единое
древо культуры"), предложила
начать фестиваль с древнего хан-
тыйского обряда очищения (оку-
ривания), который провела мас-
тер народных художественных
промыслов Югры, жительница
поселка Аган Татьяна Уколова.
Этот обряд для уравновешивания
духовного состояния человека
издревле проводили в каждой
хантыйской семье в самых раз-
личных случаях, в том числе, ког-
да приезжали гости. А гостей
было много: в этом году фести-

"Солнечный" фестиваль

валь собрал на своей площадке
представителей из разных горо-
дов России, а также Германии и
Казахстана.

- Я неустанно готова повто-
рять слова благодарности тем,

кто вкладывает сердце и душу в
проведение мероприятий, на-
правленных на сохранение и пре-
умножение богатств и традиций
малочисленных народов Севера.
Это великая и почетная миссия -
нести свою культуру будущему по-
колению. И если есть с тобой ря-
дом дружная команда, если тебя
поддерживают, то все обязатель-
но получится. И мы рады, что мо-
жем встречаться на таких мероп-
риятиях, делиться наработками, а
самое главное - мы дружной се-
мьей идем в правильном направ-
лении, потому что стремимся со-
хранить нашу культуру для детей,
внуков и правнуков. Выражаю
слова признательности и благо-
дарности главе Мегиона Олегу
Дейнека и директору Экоцентра
Руслане Галив за гостеприим-

ство, за теплый прием и организа-
цию таких мероприятий на щед-
рой земле Черного Соболя, - ска-
зала президент общественной
организации "Спасение Югры"
Людмила Алферова. Она же объя-
вила об открытии V научно-практи-
ческой конференции "Югра - диа-
лог поколений".

"ЖИВАЯ КУЛЬТУРА ЮГРЫ"
Фестиваль "Хатлые" был со-

здан для объединения людей, жи-
вущих на югорской земле - носи-
телей культуры коренных малочис-
ленных народов Севера, всех тех,
кто радеет за сохранение уникаль-
ного, самобытного культурного на-
следия. У истоков фестиваля сто-
яли: Тимофей Алексеевич Молда-
нов, Семен Александрович и Лю-
бовь Николаевна Айпины, Елиза-
вета Даниловна Василькова и Па-
вел Янчевич Айваседа, Полина Ва-
сильевна Казымкина, а также
председатель Ассамблеи пред-
ставителей коренных малочислен-
ных народов Севера Еремей Дани-
лович Айпин, который является

одним из кураторов фестиваля.
"Хатлые" - это поистине масш-

табное мероприятие, которое пе-
решагнуло рамки общероссийско-
го форума и вышло на междуна-
родный уровень. За его ходом сле-
дят ученые с мировым именем.
Среди его участников - знамени-
тые антропологи, этнографы, спе-
циалисты по фольклору, археоло-
ги, научные сотрудники музеев и
научно-исследовательских инсти-
тутов и центров, народные масте-
ра России, носители традицион-
ной культуры.

Участники фестиваля обсужда-
ют новые проекты, обмениваются
опытом, делятся наработками и
новыми идеями. Этому способ-
ствуют выставки, мастер-классы
по народным художественным
промыслам, фольклору и декора-

ÔÅÑÒÈÂÀËÜ

тивно-прикладному искусству ко-
ренных малочисленных народов
Севера, семинары-практикумы,
научно-практические конферен-
ции, которые проходят в рамках
фестиваля "Хатлые".

В этот раз темой V научно-
практической конференции "Югра
- диалог поколений" стала "Живая
культура Югры". В работе пяти сек-
ций приняли участие около трид-
цати авторов исследовательских
работ и проектов.

Ученые и исследователи спо-
собствуют продвижению и популя-
ризации древней культуры, кото-
рая благодаря талантливым масте-
рам сохранилась в истоках - на
стойбищах и в таежных деревнях.

Уже не первый год соорганиза-
торами фестиваля являются этног-
рафический музей под открытым
небом "Торум Маа" и Музей при-
роды и человека из Ханты-Ман-
сийска.

- Взаимодействие государ-
ственных музеев с музеями муни-
ципальными - это залог успеха на-
шей дальнейшей деятельности,
поскольку у нас общая миссия: мы
должны сохранять традиционную
культуру обских угров и, что очень
важно, правильно представлять
ее, - считает директор этнографи-
ческого музея под открытым не-
бом "Торум Маа" Людмила Алфе-
рова. - Особенность нашего музея
в том, что в нем представлена
культура всех обских угров - и во-
сточной, и западной, и северной
групп народов ханты и манси. И на
фестиваль мы приехали с выста-
вочным проектом "Каслающий му-
зей", где можно увидеть наш "То-
рум Маа" в миниатюре, а также по-
смотреть на предметы, которые в
нем хранятся.

В этом году к соорганизаторам
фестиваля присоединился Нижне-
вартовский государственный уни-
верситет. А теперь Экоцентр пла-
нирует подписать соглашение и с

В Мегионе состоялся VI Региональный
академией народных искусств го-
рода Омска.

- Надеемся, что это сотрудни-
чество будет долгосрочным, а от-
ношения - деловыми. Мы - худож-
ники, мастера-прикладники - со-
здаем материальную культуру сво-
ими руками. И традиционное на-
родное прикладное искусство
рассматриваем как средство акти-
визации экотуризма в России, в
том числе и в Ханты-Мансийском
автономном округе, - прокоммен-
тировал доктор педагогических
наук, профессор кафедры мону-
ментального и декоративного ис-
кусства Омского филиала феде-
рального государственного бюд-
жетного образовательного учреж-
дения высшего образования "Выс-
шая школа народных искусств
(академия)" Кайртай Амиргазин.

В МУЗЕЕ-СТОЙБИЩЕ
РОДА КАЗАМКИНЫХ
Музей-стойбище рода Казам-

киных, расположенный на терри-
тории музейно-туристического
комплекса "Югра" в 40 километрах
от Мегиона, - один из 9 этнографи-
ческих музеев под открытым не-
бом, расположенных на террито-
рии Югры. Как и все эти музеи, ко-
торые создавались по инициативе
творческой национальной интел-
лигенции, он выполняет замеча-
тельную миссию: сохраняет осо-
бенности традиционной культуры
ханты и манси, проживающих на
локальной территории.

- Я приезжаю сюда в третий
раз, и пребывание на стойбище
Казамкиных всегда погружает
меня в традиционные знания, дает
новые аспекты нашей деятельно-
сти. В нашем музее тоже есть
стойбище аганских ханты, и мне
всегда интересно видеть, что но-
вого появилось на стойбище Ка-
замкиных. Я отметила, что на охот-
ничьей тропе появились новые
ловушки, ярче стал лабаз, постро-
енный в прошлом году. Ну и, бе-
зусловно, мне интересно все, что
происходит в интерактивной зоне.
Наблюдать, как работают масте-
ра-прикладники, - это всегда удо-
вольствие и всегда удивление, по-
тому что у всех на виду они изго-
тавливают такие вещи, которые
становятся произведениями деко-
ративно-прикладного искусства, -
поделилась впечатлениями Эрика
Сургутскова, заместитель дирек-
тора по научной работе БУ "Этног-
рафический музей под открытым
небом Торум Маа".

Именно здесь, на территории
музея-стойбища, 21 и 22 августа
участники фестиваля "Хатлые"
проводили мастер-классы по на-
родным художественным промыс-
лам, фольклору и декоративно-
прикладному искусству коренных
малочисленных народов Севера.
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на земле Черного Соболя
фестиваль "Хатлые" ("Солнышко")

НинаНинаНинаНинаНина
КУПАКУПАКУПАКУПАКУПАЛЬЦЕВАЛЬЦЕВАЛЬЦЕВАЛЬЦЕВАЛЬЦЕВА

ПРОБУЖДЕНИЕ
ВАН ПУ ПИ
Все духовное богатство наро-

да ханты отражено в фольклоре:
мифах, легендах, сказках, преда-
ниях, народных обрядах… Медве-
жий праздник - один из таких об-
рядов. По сути - это настоящее те-
атрализованное представление,
рассказ об охоте на медведя и це-
лый ряд ритуалов, смысл которых
- примирить медведя с людьми,
которые его добыли. Один из важ-
ных элементов обряда, который
могли наблюдать участники фес-
тиваля "Хатлые", - это пробужде-
ние Ван Пу Пи (медведя).

"Спящего" Ван Пу Пи будят
звуками бронзового колокольчика,
подвешенного на ярких разно-
цветных лентах, под ритуальное
пение шамана, который молится
духам-покровителям, просит про-
щения у Ван Пу Пи и уговаривает
его не обижаться на людей и не
причинять им зла. Разбудив мед-
ведя, ему подносят угощение -
чаще всего монеты и сладости,
кедровые шишки. Каждый подно-
сящий угощение гладит медвежью
голову, целует Ван Пу Пи и обра-
щается к нему с заветными
просьбами (ханты говорят, что же-
лания исполняются).

После ритуала пробуждения и
поклонения покой Ван Пу Пи обе-
регают в течение дня, а вечером
обряд повторяют и "усыпляют"
медведя.

ХРАНЯЩИЕ
НАСЛЕДИЕ ПРЕДКОВ
Югра на протяжении многих

веков славилась народными про-
мыслами, ремеслами и сказителя-
ми. Заслуга мастеров в сохране-
нии народного искусства - бесцен-
на. А вещи, которые они делают из
меха, кожи, бисера вызывают во-
сторг и восхищение. Тайна Кары-
мова, дочь известного писателя и
общественного деятеля Юрия

Вэллы, постигла многие секреты и
умения, проживая вместе с роди-
телями на стойбище. Пояс, расши-
тый бисером, который она приго-
товила для выставки - настоящее
произведение искусства!

Светлана Хунзи из Нижневар-
товска давала мастер-класс по из-
готовлению игрушечных люлек.

- Такие люльки - сун - делают
для новорожденных, - пояснила
Светлана Андреевна. - При рожде-
нии ребенку дается несколько ма-
терей: одна рожает, другая обре-
зает пуповину, третья принимает
ребенка и укладывает его в люль-
ку. Люльку мастерит та мать, кото-
рая его принимает и укладывает…

Гостья из Ямало-Ненецкого ав-
тономного округа Вера Рохтымова
показала, как кроить националь-
ное хантыйское платье.

- Я восемнадцать лет работа-
ла закройщиком, а потом пере-
квалифицировалась: стала педа-
гогом дополнительного образо-
вания. Преподавала националь-
но-прикладное искусство. Учила
детей делать национальные

люльки, украшения из бисера,
шить платья, кисы, бурки... Вме-
сте с детьми даже делали сумоч-
ки из налимьей кожи, шили шап-
ки и варежки к Медвежьим игри-
щам. Изделия детей демонстри-
ровались на различного уровня
выставках, вплоть до междуна-
родных, и всегда занимали пер-
вые места. Детей не раз награж-
дали ценными подарками и путе-
вками в Грецию и Болгарию, - не
без гордости рассказывает Вера
Андреевна.

Мастерица шить нацио-
нальную одежду и Елизавета Ва-
силькова. Она умело управляется
с обработкой любых шкур для по-
шива верхней одежды, обуви и ак-
сессуаров. В этот раз Елизавета
Даниловна продемонстрировала
мастер-класс по изготовлению ку-
кол паки. Ее сувенирные куклы
уникальны тем, что как элемент их
одежды мастерица использует
олений мех.

- Олень для нас незаменимое
в хозяйстве животное - это и
транспорт, и пища, и одежда, -

говорит Елизавета Даниловна. -
В малице, кисах и рукавичках из
оленьего меха не замерзнешь и
в самый лютый мороз. Сейчас,
конечно, мы все больше на "Бу-
ранах" ездим, но кто-то и на оле-
нях.

Неудивительно, что оленей и
нарты ханты мастерили в виде иг-
рушек для детей. Мастер-класс по
изготовлению таких игрушек по-
казала Полина Казамкина, мастер
по деревообработке из Варьега-
на. Маленькие нарточки она выс-
тругивает, пользуясь только но-
жом.

- У меня в детстве была похо-
жая игрушка, которую смастери-
ли мне родители, и как-то раз я
захотела попробовать сама сде-
лать такую же, - говорит Полина
Васильевна. - Мама научила меня

обращаться с ножом, с тех пор с
ним не расстаюсь.

"Оленей", которых Полина Ва-
сильевна потом запрягла в игру-
шечные нарты, она изготовила из

засушенных утиных клювов (оле-
ньи головы) и куриных ключичных
косточек (рога).

Надо сказать, что Полина Ва-
сильевна - почетный даритель
Экоцентра: она регулярно попол-
няет фонды музея предметами со
своего стойбища. В рамках фести-
валя состоялось торжественное
открытие ее выставки "Хранящая
наследие предков".

НАРОДНЫЕ МОТИВЫ -
ИСТОЧНИК ТВОРЧЕСТВА
Наряду с народными умельца-

ми мастер-классы давали и про-
фессиональные художники. Зас-
луженный работник культуры РФ
Альфея Мухаметова продемонст-
рировала мастер-класс "Хантый-
ские мотивы" по росписи гончар-
ных изделий. "Секреты работы на

гончарном круге" открыла жела-
ющим художник-керамист из Тю-
мени Светлана Ильющонок. Про-
фессор академии народных ис-
кусств из Омска Кайртай Амир-
газин показал технику объемно-
го плетения казахской камчи
(плетки) из восьми кожаных по-
лос. Одним словом, на фестива-
ле было что посмотреть и чему
научиться.

А еще гости фестиваля смог-
ли отведать блюда националь-
ной кухни: ароматную уху, приго-
товленную на костре и свежий
хлеб, испеченный по особому
рецепту в глиняной печи "на дро-
вах".

- Такие этнографические ме-
роприятия очень нужны по мно-
гим причинам. Во-первых, это
история земли, на которой мы
живем, и фестиваль "Хатлые"
выполняет просветительскую
миссию, - высказал свое мнение
присутствовавший на фестивале
депутат Думы Мегиона, предста-
витель фракции "Единая Россия"
Анатолий Чепайкин. -  Коренные
народы, в отличие от нас, срав-
нительно недавно приехавших
сюда в поисках нефтяных бо-
гатств и для освоения недр, жили
на этой земле веками. Поэтому
очень важно сохранять их тради-
ции, уклад, и делать все возмож-
ное, чтобы люди, живущие на
югорской земле, с уважением
относились к древней культуре
малочисленных народов Севера
- ханты и манси.

ÔÅÑÒÈÂÀËÜ
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АНДРЕЙ Полетаев не любит говорить
о своих заслугах. И вовсе не из скромнос-
ти, а потому, что для него все достижения
в работе - процесс естественный и необ-
ходимый.

Наверное, так его воспитали родители,
которые приехали на Север по комсомоль-
ским путёвкам поднимать нефтяную цели-
ну: отец - из Коми АССР, мама - из Кирова.
Здесь, в Мегионе, и познакомился води-
тель Василий Полетаев с девушкой-агро-
номом по имени Анна, которая приехала
поднимать тепличное хозяйство. Потом
они поженились, поселились в балке, а 9
марта 1984 года в семье появился перве-
нец, которого нарекли Андреем.

С детства душа Андрея лежала к гума-
нитарным наукам, особенно к истории. Он
очень любил читать. Книги, прочитанные
им в нежном возрасте, сформировали у
Андрея представление о благородстве и
чести. Он влюблялся в героев, которые ста-
новились примером для подражания.

Страсть к чтению привили ему начитан-
ные родственники - мама, бабушка, а так-
же дед, который наизусть декламировал
Лермонтова, Фета и Блока.

Андрей Васильевич и сейчас много чи-
тает, следит за новинками, скачивает но-
вые книги из интернета. Особенно любит
жанр фэнтези. Каждый день любую сво-
бодную минуту он посвящает чтению, ста-
рается прочитывать хотя бы пару глав. Се-
годня на первом месте в этом списке - ис-
торическая фантастика.

А в детстве он перечитал все энцикло-
педии по Древнему Риму и Древней Гре-
ции, которые в своё время подарила ему
мама, затем перешёл к изучению истории
России и всемирной истории. С пятого
класса он настолько заинтересовался этой
наукой, что после школы поступил в Ниж-
невартовский университет на историчес-
кий факультет. По окончании вуза ему пред-
ложили работу на кафедре всемирной ис-
тории и дальнейшее обучение в аспиран-
туре, но Андрей выбрал армейскую служ-
бу - к большому огорчению его мамы, Анны
Алексеевны, которая уже видела сына кан-
дидатом исторических наук.

- Экзаменов я не боялся: уверен, что
сдал бы их на "отлично", но я просто устал
учиться, - говорит он. - О том, что отказал-
ся от поступления в аспирантуру, маме не
сообщал до последнего. Она думала, что я
сдаю экзамены, а я готовился к службе в
армии. Признался в этом за две недели до
призыва. Конечно, дома был скандал, но
это уже ничего не могло изменить. На служ-
бу я отправился с большим желанием, по
собственной воле, будучи уверенным в
том, что мне это необходимо.

СЛУЖИТЬ БЫ РАД…
О принятом решении он не пожалел

ни разу. Службу нёс в городе-герое Вол-
гограде, в мотострелковых войсках. По-
началу было, конечно, трудно, но служить
ему нравилось. В тот период, в 2006-2007
годах, армия переживала стадию рефор-
мирования. Солдат уже реже привлекали
к строительным работам. Зато часто про-
водились военные учения различного
уровня - от полковых до общевойсковых,
в которых принимали участие все рода
войск Северо-Кавказского военного ок-
руга.

- Несмотря на то, что наша часть дис-
лоцировалась в городе, мы большую часть
времени жили в палаточных лагерях: выез-
жали на стрельбы, обучались тактике, -
рассказывает Андрей Васильевич.

Всё это Андрею очень нравилось, и он
подумывал, не остаться ли ему и в дальней-
шем на военном поприще. Однако жесткая
дисциплина сковывала по рукам и ногам
его творческую натуру. Порядок и дисцип-
лина - вещи, конечно, хорошие, и ничего
против этого он не имел. Даже напротив -
приветствовал. Но он понимал, что на во-
енной службе нельзя проявлять свою ин-
дивидуальность, там нужно одно - "от" и
"до" беспрекословно выполнять приказы,
которые не обсуждаются. А этого он как раз
и не любил.

В "КОПИЛКЕ" НАГРАД
Из армии Андрей вернулся раньше по-

ложенного срока. Десять суток увольнения
он получил в качестве поощрения за про-
явленную во время несения караула бди-
тельность и задержание нарушителя, кото-
рый через забор пытался проникнуть на
территорию, где стояли боевые машины.

"О подвигах, о доблестях, о славе…"

Андрея наградили, а родителям, воспитав-
шим достойного сына,  прислали Благодар-
ственное письмо.

Надо сказать, что это была не первая
награда Полетаева. Первую - медаль "За
спасение утопающих" - он получил, ещё бу-
дучи студентом: вместе с двумя своими то-
варищами вытащил из реки тонущего пяти-
летнего мальчика. Андрей тогда проводил
лето у дедушки с бабушкой, и часто с дере-
венскими приятелями ходил купаться на
Оку. Там все и случилось.

- Мальчик плыл на резиновом матрасе,
а матрас перевернулся. Женщина на бере-
гу стала кричать, что ребёнок не умеет пла-
вать. Мы с товарищами бросились ему на
помощь, нырнули, спасли. Ребёнка откача-
ли, - Андрей Васильевич говорит о проис-
шедшем так просто и буднично, словно он
не подвиг совершил, а выполнил обычную
работу…

Медаль прислали ему в Мегион, по мес-
ту проживания, сотрудники МЧС Нижего-
родской области. А в университете об этом
его поступке так никто и не узнал…

РОМАНТИКА СЛУЖБЫ
После службы возник естественный

вопрос: куда пойти работать? Друг Андрея,
Вадим Хасанов, как один из вариантов,
предложил службу в МЧС. Примечательно,
что с Вадимом, тоже мегионцем, Полета-
ев познакомился уже в армии: они служи-
ли не только в одной части, но и в одном
батальоне, в одной роте и даже в одном
взводе. Поэтому, демобилизовавшись и

вернувшись в Мегион, друзья отправились
устраиваться на службу в МЧС. Конечно, их
сразу приняли: оба только что из армии,
да еще и с высшим образованием (Вадим
- юрист, Андрей - историк). Оставались
формальности - заполнить дома анкеты.
Но, проходя мимо отдела внутренних дел,
парни решили наведаться ещё и туда - на
всякий случай. В результате в 2006 году
оба стали сотрудниками правоохранитель-
ных органов.

Для Полетаева не последнюю роль в
этом выборе сыграл юношеский романтизм.
Было для него тогда в слове "милиция" что-
то душевное, романтичное, связанное с бла-
городными героями сериалов "Рожденная
революцией" и "Улицы разбитых фонарей".

- В юности я хотел быть похожим на од-
ного из персонажей "Улицы разбитых фона-
рей" - старшего оперуполномоченного Ан-
дрея Ларина, которого считал идеальным
опером - высокоинтеллектуальным и благо-
родным человеком.

Но сразу стать сотрудником уголовного
розыска он не мог, для этого было необхо-
димо юридическое образование, поэтому
поначалу Андрей Полетаев служил дознава-
телем и заочно учился на юрфаке. При этом
в течение пяти лет он успешно расследовал
дела, которые считались безнадёжными
"глухарями". Руководство это оценило. Ког-
да в 2012 году началась реформа правоох-
ранительных органов, и сотрудники прохо-
дили аттестацию, Полетаева перевели в уго-
ловный розыск. Андрей Васильевич говорит,
что для него это было самое счастливое вре-
мя на свете. К тому же в 2013 году он полу-

чил второе высшее образование и с полным
основанием мог заниматься оперативной
работой.

За годы службы в уголовном розыске
Полетаев прошел путь от старшего оперу-
полномоченного до начальника отдела. Годы
не убавили его романтизма и пылкости.
Свою работу Полетаев считает творческой,
в отличие от воинской службы.

- В правоохранительных органах всё по-
другому: здесь тоже даются приказы вы-
полнить какую-либо задачу, но при этом ты
сам выбираешь способы и пути её реше-
ния (в рамках закона, разумеется). В этом
и есть творчество, - поясняет Андрей Ва-
сильевич.

ЦЕННЫЕ КАЧЕСТВА -
ПРОДУКТ ВОСПИТАНИЯ
Если говорить о деловых качествах, то

Полетаев - неисчерпаемый источник рабо-
тоспособности и трудолюбия. К тому же он
не боится ответственности и способен брать
ее на себя, что особенно ценно для челове-
ка на руководящей должности.

Эти качества он воспитывал в себе це-
ленаправленно и считает их своим личным
достижением.

Сегодня Андрей Полетаев - заместитель
начальника полиции по оперативной рабо-
те - начальник уголовного розыска. Специ-
фика его работы заключается в раскрытии
и выявлении различного рода преступле-
ний: против личности, в сфере оборота нар-
котиков, имущественных, коррупционных,
экономических преступлений и многих дру-
гих. В его подчинении - порядка двухсот со-
трудников.

- Если ты взял на себя ответственность,
ты должен показывать и результаты работы,
- говорит Андрей Васильевич. - И я стара-
юсь, чтобы по всем направлениям наш от-
дел был на высоте. Если в 2018 году уголов-
ный розыск Мегиона по раскрытию преступ-
лений и по их выявляемости находился на
нижней ступени окружного рейтинга, то в
2019 году мы уже вошли в десятку лучших, в
2020 году - были на третьем месте, опере-
див Сургут и Нижневартовск, а сейчас, по
итогам семи месяцев работы, мегионский
уголовный розыск занимает первое место в
Ханты-Мансийском округе в сфере раскры-
тия и окончания уголовных дел…

И это не просто показатели, это реалии
жизни. Многие горожане справедливо отме-
чают, что сегодня на улицах города стало
спокойнее: мало пьяных, нет драк, грабежей
и разбоев… В том, что уличная преступность
сведена к минимуму, заслуга сотрудников
ОМВД, которые постоянно находятся на
службе, охраняя общественный порядок и
покой граждан, а значит, и заслуга Андрея
Полетаева, как начальника уголовного ро-
зыска и заместителя начальника ОМВД по
оперативной работе.

ГЛАВНАЯ НАГРАДА - ВПЕРЕДИ
В 2016 году Андрей Полетаев был на-

граждён медалью "За выслугу лет III степе-
ни", а в 2017 году удостоен Благодарности
начальника УМВД России по ХМАО-Югре
Василия Романицы.

Медаль "За боевое содружество", кото-
рой Андрей Полетаев удостоен в этом году,
- это аналог советской награды "За укреп-
ление боевого содружества". До реформ
2001 и 2012 года её получили такие извест-
ные личности, как, например, генерал армии
Василий Маргелов и Михаил Горбачев, а так-
же народный артист СССР Вячеслав Тихо-
нов - за исполнение роли Штирлица.

Сам Полетаев считает, что главная награ-
да у него ещё впереди. И это будет не что
иное, как высокая оценка мегионцев, когда
горожане почувствуют, что в сфере безопас-
ности наш город - один из самых лучших го-
родов в ХМАО-Югре.

- Процесс становления полиции только
начался. Нам приходится работать в новых
условиях, в рамках новых критериев. И до-
верие граждан надо завоевывать снова,
надо его вновь заслужить. Со временем мы
непременно этого добьемся. Это обязатель-
но произойдёт, когда наш ОМВД по Мегио-
ну будет полностью укомплектован кадрами,
а вся работа - отлажена безупречно, как
швейцарские часы. И тот час, когда её по до-
стоинству оценят жители Мегиона, и станет
для меня самой дорогой и самой высокой
наградой.

Подполковник полиции Андрей Васильевич Полетаев, исполняющий обязан-
ности первого заместителя начальника полиции ОМВД г. Мегиона, в этом году
был награждён медалью Министерства внутренних дел РФ "За боевое содру-
жество".

Как правило, этой медалью награждаются военнослужащие, сотрудники,
федеральные государственные гражданские служащие и работники войск на-
циональной гвардии Российской Федерации за личный вклад в укрепление бо-
евого содружества и военного сотрудничества, в том числе с другими друже-
ственными государствами.

От имени министра внутренних дел Российской Федерации, генерала поли-
ции Владимира Колокольцева эту награду в торжественной обстановке вручил
Андрею Васильевичу начальник ОМВД России по г. Мегиону, полковник поли-
ции Евгений Уфимцев во время подведения итогов работы отдела за первое по-
лугодие.

НинаНинаНинаНинаНина
КУПАЛЬЦЕВАКУПАЛЬЦЕВАКУПАЛЬЦЕВАКУПАЛЬЦЕВАКУПАЛЬЦЕВА
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ПРОДАЁТСЯ 3�комнатная квартира, 2�й этаж, пр.
Победы, д. 26. Тел.: 89821946391.

УСЛУГИ электрика, плотника, сантехника. Сборка,
ремонт мебели. Обшивка балконов, ванных, туалетов.
Замена и ремонт электропроводки. Подключение и ус�
тановка бытового оборудования и т.д.

Тел.: 89044883989.

АТТЕСТАТ о среднем общем образовании №
08605000616573, выданный 27.06.2015 года МАОУ “СОШ
№ 3 им. И.И. Рынкового” г. Мегиона, на имя ДАНИЛЬ�
ЧИК Никиты Сергеевича, считать недействительным.

ÎÁÚßÂËÅÍÈß

ÂÛÁÎÐÛ - 2021

МЕЖМУНИЦИПАЛЬНЫЙ отдел Управления Росреестра по
Ханты�Мансийскому автономному округу � Югре информирует о про�
длении упрощенного порядка регистрации прав на жилые и садовые
дома, созданные на земельном участке, предназначенном для веде�
ния гражданами садоводства, для индивидуального жилищного стро�
ительства и для ведения личного подсобного хозяйства.

19 декабря 2020 года вступил в действие федеральный закон о
продлении на 5 лет упрощенного порядка регистрации прав на недви�
жимость.

Речь идет об оформлении по "дачной амнистии" прав граждан на
индивидуальные жилые и садовые дома, срок которой должен был за�
вершиться 10 марта 2021 года. Упрощенный порядок оформления
домов, в соответствии с Федеральным законом № 404�ФЗ от 8 декаб�
ря 2020 года, будет действовать до 1 марта 2026 года.

Законом не только продлен срок применения упрощенного поряд�
ка, но и расширены возможности самой "амнистии". По этой причине
она стала более чем "дачной" и приобрела некоторую универсаль�
ность.

ÁÓÄÜÒÅ Â ÊÓÐÑÅ!

Новые возможности “Дачной амнистии”
Под действие нового упрощенного порядка регистрации попали

индивидуальные жилые дома, построенные не только на садовых уча�
стках. Его действие распространилось на дома, расположенные на
земельных участках, предназначенных для индивидуального жилищ�
ного строительства (ИЖС) и для ведения личного подсобного хозяй�
ства (ЛПХ) в границах населенного пункта.

Кроме индивидуальных жилых домов, по "дачной амнистии" на
садовых, дачных земельных участках, участках для ИЖС и ЛПХ можно
зарегистрировать домики для сезонного использования (садовые
домики), гаражи, бани, хозяйственные постройки.

До 01.03.2026 "дачная амнистия" позволяет регистрировать пра�
ва на садовые и жилые дома, расположенные на садовых земельных
участках, а также на земельных участках для ИЖС и ЛПХ в границах
населенного пункта, без такого уведомления органа государственной
власти или органа местного самоуправления о планируемом строи�
тельстве. Регистрация прав осуществляется только на основании тех�
нического плана и правоустанавливающего документа на земельный
участок. При этом документ на земельный участок не представляет�

ся, если в Едином государственном реестре недвижимости право
заявителя на земельный участок уже зарегистрировано, и наличие
уведомлений о планируемом строительстве и об окончании строи�
тельства такого объекта не требуется.

Следует учесть, что объект недвижимости должен соответство�
вать установленным параметрам ИЖС (отдельно стоящее здание с
количеством надземных этажей не более чем три, высотой не более
20 метров, которое не предназначено для раздела на самостоятель�
ные объекты недвижимости), виду разрешенного использования зе�
мельного участка, на котором он создан, градостроительному рег�
ламенту.

Какие же действия необходимо совершить гражданину для реги�
страции права собственности на недвижимость?

Для регистрации права собственности на недвижимость необ�
ходимы технический план на дом, гараж, баню, хозяйственные пост�
ройки; декларации, документ, подтверждающий право на земельный
участок, зарегистрированное в регистрирующем органе.

Подготовку к оформлению права на недвижимость по "дачной
амнистии" предстоит начать с заполнения декларации и обращения
к кадастровому инженеру для выполнения кадастровых геодезичес�
ких замеров всех объектов, подлежащих регистрации, в целях со�
ставления технического плана и внесения данных на электронный
диск.

Следующий шаг � это обращение в многофункциональный центр
для подачи заявления об осуществлении государственного кадаст�
рового учета и государственной регистрации прав на дом и другие
строения с приложением технического плана (электронного диска)
и, в случае, если ранее право на землю не было зарегистрировано,
нужно дополнительно представить имеющиеся правоустанавлива�
ющие документы.

За государственную регистрацию права собственности взима�
ется государственная пошлина в размере 350 рублей.

НЕКРОЛОГ

УХОДЯТ ВЕТЕРАНЫ…

24 августа на 95�м году
жизни скончался участник Ве�
ликой Отечественной войны

Кирилл Федорович
СЕЛЕЗНЁВ.

Кирилл Селезнёв родился
1 мая 1927 года в селе Камен�
ка�Днепровская Запорожской
области. Фронтовой путь он

начал в 17 лет в декабре 1944�го года. Получив зва�
ние ефрейтора, был направлен в маршевую роту ин�
структором стрелкового оружия.

После окончания войны ветеран еще более 10 лет
нёс службу командиром группы торпедистов 13�го
Гвардейского минно�торпедного авиационного пол�
ка. Подразделение занималось боевым тралением
Черноморского побережья.

После демобилизации Кирилл Федорович пере�
ехал в город Красный Луч Луганской области, где по�
лучил специальность горного мастера и более 20�ти
лет проработал на местных шахтах. С 2014 года про�
живал в Мегионе.

За заслуги перед Родиной, мужество и героизм,
проявленные во время Великой Отечественной вой�
ны, Кирилл Селезнёв награжден медалями "За бое�
вые заслуги", "За Победу над Германией в Великой
Отечественной войне", юбилейными медалями.

25 августа в возрасте
93�х лет от тяжелой болезни
скончалась ветеран Великой

Отечественной войны
Валентина Петровна

БУТ.
Она родилась в Славянс�

ке 10 февраля 1928 года. В
1942�1943 годах, будучи со�
всем еще юной девушкой, в
этом же городе работала са�
нитаркой в военном госпита�

ле. Спасала жизни советских бойцов наряду со взрос�
лыми медицинскими работниками.

За тяжелый ответственный труд в военный пери�
од Валентина Петровна награждена медалью Жуко�
ва, юбилейными медалями в честь Великой Победы.
Мегион стал местом жительства ветерана с 2015 года.

Глава Мегиона Олег Дейнека от лица админист�
рации города и всех жителей выражает искренние и
глубокие соболезнования родным и близким Кирил�
ла Федоровича Селезнёва и Валентины Петровны Бут
в связи с невосполнимой утратой.
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В Мегионе чтут память
Расула Гамзатова

8 СЕНТЯБРЯ 2023 года исполнится 100 лет со дня рож�
дения народного поэта Дагестана, прозаика, переводчика,
публициста, общественного деятеля � Расула Гамзатовича
Гамзатова. Его творчество любят и почитают во всем мире.
Перу Расула Гамзатова принадлежат десятки проникновен�
ных стихов на аварском и русском языках, обогативших рус�
скую и мировую культуру. Он создал замечательные поэмы,
сонеты, послания, афористические надписи, философские
эссе.

1 июля 2021 года Президент России Владимир Путин
подписал указ "О праздновании 100�летия со дня рождения
Р.Г. Гамзатова". В администрации города Мегиона утвержде�
но распоряжение о проведении мероприятий, посвященных
празднованию 100�летия со дня рождения Расула Гамзато�
ва.

Мегионские учреждения культуры в 2022�2023 годах бу�
дут проводить литературно�музыкальные вечера, городские
конкурсы чтецов, онлайн�викторины, видеофестивали чте�
ния по мотивам творчества народного поэта Дагестана. В
школах пройдут классные часы и тематические уроки лите�
ратуры, посвященные Расулу Гамзатову.

Подробно с планом мероприятий, посвященных празд�
нованию 100�летия со дня рождения Р.Г. Гамзатова, можно
ознакомиться на официальном сайте администрации горо�
да Мегиона www.admmegion.ru.

28�29 августа в Мегионе пройдут
чемпионат и первенство России по мотокроссу

В ПОСЛЕДНИЕ выходные августа на полигоне для
технических видов спорта в северо�западной промзоне
города пройдут чемпионат и первенство России по мо�
токроссу. На протяжении двух дней сильнейшие спорт�
смены из 27 городов нашей страны будут мериться си�
лами, управляя техникой в классах с различным объе�
мом двигателя.

Организатором соревнований выступает мегионская
городская общественная спортивная организация "Се�
верная лига" (руководитель � Сергей Анисимов). Мероп�
риятие пройдет при поддержке администрации Мегио�
на, при содействии общероссийской общественной орга�
низации "Федерация мотоциклетного спорта России" и
региональной общественной организации "Федерация
мотоциклетного спорта Ханты�Мансийского автономно�
го округа � Югры".

Парад открытия пройдет в субботу в 12:00, в про�
грамме открытия соревнований � мотофристайл.

В этот же день в рамках чемпионата состоится тур�
нир по силовому экстриму на звание "Самого сильного
человека Югры". Начало турнира � 28 августа в 18:00.

29 августа в 18:00 состоится награждение победите�
лей и призеров.

Организаторы приглашают жителей и гостей города
посетить зрелищное мероприятие и поддержать спорт�
сменов.

Для желающих посмотреть соревнования “вжи�
вую”, не выходя из дома, будет вестись прямая
трансляция с полигона технических видов спорта в
группах ВКонтакте “Мегион. Итоги недели” и “Ме�
гионские новости”, а также на канале “Мегион24” в
YouTube.

КСОИ “Росиночка” поздравляет
с Днём рождения

ПЛОТНИКОВУ Валентину Николаевну!

Не надо грустить, что проходят года:
Прекрасен собой каждый возраст.
Желаем тебе не стареть никогда,
В душе сохранить ту же бодрость!

ÏÎÇÄÐÀÂËßÅÌ!

ÄÀÒÀ Â ÊÀËÅÍÄÀÐÅ

"Мы по капле боль разделим"
3 СЕНТЯБРЯ в нашей стране ежегодно отмечается День

солидарности в борьбе с терроризмом. В этот день мы вспо�
минаем жертв всех террористических актов, случившихся в
нашей стране, и отдаем дань уважения сотрудникам сило�
вых структур, погибшим при предотвращении терактов и
спасении заложников.

2 сентября в Детско�юношеской библиотеке пройдёт час
памяти, посвящённый Дню солидарности в борьбе с терро�
ризмом "Мы по капле боль разделим".

В программе мероприятия:
• Слайд�презентация "Безмерное горе России, имя ему

� Беслан";
• Беседа о добре и зле, о трагедии, произошедшей 1

сентября 2004 года в Северной Осетии в городе Беслане;
• Минута молчания, посвящённая жертвам терактов;
• Просмотр социального мультфильма на тему противо�

действия террористическим актам и мультфильма "МЧС Рос�
сии. Зина, Кеша и террористы";

• Книжная выставка "Мы голосуем за мир на планете
Земля!";

• Выставка рисунков детей на тему "Дети против терро�
ра".

Ждем вас 2 сентября в 14.00 часов по адресу:
проспект Победы, 30,

Детско�юношеская библиотека
тел.: 8 (34643) 2�34�88; 2�31�69.

Перекрыто движение
по улице Западная

УПРАВЛЕНИЕ капитального строительства и ЖКХ
информирует жителей, что в связи с ремонтом авто�
мобильной дороги с 24 августа перекрыто движение
автомобильного транспорта по улице Западная (от
улицы Заречная до проспекта Победы). Предлагае�
мый маршрут движения для грузового транспорта �
улица Объездная.

Правовые вопросы �
по телефону!

В РАМКАХ мероприятий, посвященных Дню знаний,
Департаментом внутренней политики Югры будет орга�
низовано консультирование по вопросам предоставле�
ния бесплатной правовой помощи.

За консультацией могут обратиться дети, оставшие�
ся без попечения родителей; дети�сироты; дети�инва�
лиды и их родители, а также законные представители;
лица, желающие принять на воспитание в свою семью
ребенка, оставшегося без попечения родителей.

Консультацию можно будет получить с 09:00 до 18:00
по телефону: (3467) 360�171, добавочные номера � 1542,
1543, 1544, 1545 и 1547.

ÂÀÆÍÎ ÇÍÀÒÜ

ÁÓÄÜÒÅ Â ÊÓÐÑÅ!

Если вы считаете, что с детьми обращаются
жестоко, звоните по телефону:

3�32�55 (Детская общественная приёмная);
3�21�75 (комиссия по делам несовершеннолет�

них и защите их прав в г. Мегионе);
2�33�50 (отдел опеки и попечительства);
112 (круглосуточно).
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